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昨日下午，“书院中国”在北
京召开发布会，回应这一事件中
的相关质疑。

现场，“书院中国”的理事
之一和晶发言称：“得知被举报
后，我们积极和民政局沟通，民
政局已经把报告交给申报人，
接下来民政局会给公众一个合
理的答复。”对于违规注册的质

疑，李亚鹏并没有直接回应，他
说：“在未来 15 天内，民政局会
向公众公布调查结果，现在他
们代表政府部门发言不合适。”
对于借公益敛财的说法，和晶
现场公布，目前“书院中国”所
有的公益基金共 240 万是李亚
鹏的个人捐赠。

对于此次被举报，李亚鹏颇

感无奈，但他坚定表示：“社会上
有乱象，但这也让我们的工作更
有意义。也许我们不能完全改
变世界，但我们的步伐是坚定的
不能停止的。”最后李亚鹏表示
欢迎大家质疑：“也正是由于这
样的质疑，大家才能关注公益；
另外，如果我们真的有错误也会
积极改正。” 综合

是搞公益，还是借公益敛财？是搞公益，还是借公益敛财？
网友爆料“书院中国”基金会涉嫌违规网友爆料“书院中国”基金会涉嫌违规

李亚鹏回应质疑：李亚鹏回应质疑：
如果有错误会积极改正如果有错误会积极改正

在王菲与李亚鹏离婚后，李
亚鹏在多个场合表示自己比王
菲有钱，这引来不少网友的围
观，其中就包括网友周筱赟。此
前，周筱赟曾曝光中石化天价
酒、卢美美中非希望工程等事
件。他表示，调查发现，演员李

亚鹏及其法定代表人的“书院中
国”涉嫌多项违规。本月 18 号，
周筱赟对李亚鹏进行实名举报。

周筱赟在网络发表文章中
对李亚鹏公益事业的控诉包括

“嫣然天使基金”对外宣传省略
全名、“书院中国”基金会名称违

规、李亚鹏违规担任基金会法定
代表人、“书院中国”基金会神秘
消失 5 万元、李亚鹏以公益名义
开发高档酒店和房地产等罪
名。他这些控诉都是有确凿
证据证明的事实，欢迎李亚鹏
提起诉讼。

网友举报“书院中国”基金会涉嫌违规

在周筱赟公开举报李亚鹏
违规后，李亚鹏 18 日当晚发表
声明，要对周提起法律诉讼，但
第二天又删除该声明。

19日上午，民政部官方微博
关注此事，表示：“希望此事尽快
水落石出，给公众一个说法，给公

益一个交代。公益慈善的环境谁
也伤不起。”

20 日晚上，北京市民政局
通 过 其 官 方 微 博 发 表 回 应 ：
2012 年 5 月，李亚鹏等举办人
在北京市民政局依法登记了北
京市书院中国文化发展基金

会 ，该 基 金 会 为 非 公 募 基 金
会。针对举报人周筱赟反映的
该基金会法人任职违规、以公
益名义敛财等问题，市民政局
社团办已在依法调查，如情况
属实，将依法处理。欢迎社会
各界监督。

著名主持人崔永元最近颇受关
注。12月20日晚9时，从美国
归来的崔永元举行媒体说明会，
就公众普遍关心的“离职央视”、
“赴美调查转基因产品”、“与方舟
子的微博斗争”等问题回答了在
场多家媒体的提问。20日9时
左右，从机场赶到说明会现场的
崔永元举起他的中国护照供媒体
拍照，笑称终于能说明自己没有
加入美国籍了。随后，崔永元大
方承认，与方舟子在微博上关于
转基因的论战，是加速自身离开
央视的原因。
他此次自费50万前往日本、美
国等地调查转基因产品的安全
问题，并准备将拍摄的素材和获
得的资料制成纪录片发布。

记者：记者：你就是因为方舟子你就是因为方舟子
才关注转基因的？才关注转基因的？

崔永元：崔永元：就是因为方舟就是因为方舟
子。因为我是文科生，我对这子。因为我是文科生，我对这
玩意儿一开始搞不清楚。玩意儿一开始搞不清楚。

记者：记者：那当时为什么在微博争论？那当时为什么在微博争论？
崔永元：崔永元：我在网上看到新我在网上看到新

闻，方舟子搞了个转基因食品闻，方舟子搞了个转基因食品
试吃，说创造条件让国人都吃试吃，说创造条件让国人都吃
上转基因。我一听这话就反上转基因。我一听这话就反

感，因为我从“文革”过来，就感，因为我从“文革”过来，就
烦人说非得干什么。烦人说非得干什么。

记者：记者：离职和与方的争论离职和与方的争论
有关吗？有关吗？

崔永元：崔永元：我也不能跟他我也不能跟他
（方舟子）弄，因为央视有规（方舟子）弄，因为央视有规
定，不许发这样内容的微博，定，不许发这样内容的微博，
这是促使我离职的很大一个这是促使我离职的很大一个
原因。我这次要跟方舟子弄，原因。我这次要跟方舟子弄，
绝对是要违背中央台的规定绝对是要违背中央台的规定

的，不辞职，也得让我走，所以的，不辞职，也得让我走，所以
干脆辞了跟他干。干脆辞了跟他干。

记者：记者：这是你离职的主要原因？这是你离职的主要原因？
崔永元：崔永元：他要在微博上再他要在微博上再

说难听话，我也说。我晚节不说难听话，我也说。我晚节不
保，我不要以前的好形象。那保，我不要以前的好形象。那
个公众形象没有用，我觉得公个公众形象没有用，我觉得公
众的生命安全更重要。我不众的生命安全更重要。我不
能因为以前是政协委员、全国能因为以前是政协委员、全国
著名主持人就端着，我才不端著名主持人就端着，我才不端

着呢，那不是我。如果都认为着呢，那不是我。如果都认为
我形象很好，那你们看错了，我形象很好，那你们看错了，
我有“土匪”的一面。我有“土匪”的一面。

记者：记者：你在微博中透露，你在微博中透露，
说方舟子去央视告状？说方舟子去央视告状？

崔永元：崔永元：没用，中央电视台没用，中央电视台
对我太了解了，我从对我太了解了，我从19931993年开始年开始
在这里打工，在这里打工，19961996年主持节目，年主持节目，
到今天离开，我一个仇人都没有，到今天离开，我一个仇人都没有，
所有人对我都好，他告没用。所有人对我都好，他告没用。

记者：所以去实地调查转
基因？

崔永元：（转基因）不是微
博能说清楚的事，很复杂；所
以我就决定拍个纪录片，给大
家描述清楚。我们请美国的
采访团队，12 月 7 号走，20 号
回来，采访了各类人。

记者：接触了哪些人？
崔永元：包括专家、普通

的市民，还有一些民间组织，

大约 50 人，去了洛杉矶、芝加
哥、西雅图。我们找到了方舟
子的老师，舒伯特教授，他说
你们吃不到转基因大豆，因为
都做饲料和工业原料了。我
们告诉他，中国把转基因大豆
做成了豆油。

记者：这次调研，你得出
了什么结论？

崔永元：我认为，转基因
食品的安全性，科学家是有争

议的。在这个前提下，我们作
为普通的老百姓，又不懂这个
事情，最好不要让我吃；或者
给我一个选择的权利，可以
吃，可以不吃，不能剥夺我选
择的权利。

记者：去美国调查的费用
来自哪里？

崔永元：全是自费。我拒
绝了所有企业的赞助，为了公
平公正。

记者：花了多少钱？
崔永元：50万以上。
记者：什么时间发布这

个纪录片？在哪个平台？
崔永元：越快越好吧，现在

素材太多了，大概有 40 个小
时。什么时候播，选择什么平台
我还没想。我出去调查的时候，
只是觉得这些东西非常重要，要
拿到手，把它做完，平台多了，平
台还发愁吗？ 朱柳笛

离职央视离职央视 因方舟子加速离职因方舟子加速离职

调查转基因 拒绝赞助，自费50万

因方舟子加速离职因方舟子加速离职
自费自费5050万调查转基因万调查转基因
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